



El rector reclama una fiscalidad 'diferencial' para el medio rural

Ricardo Rivero considera que "no hay una respuesta adecuada" ■ El secretario general para el Reto Demográfico apuesta por que las mujeres protagonicen el cambio en los pueblos

R.D.L. | SALAMANCA

"La cohesión socioterritorial tiene que traducirse en acciones concretas y en políticas públicas, en una fiscalidad peculiar que hay que reclamar cada vez que se convoca un acto con este objeto porque el medio rural español necesita una fiscalidad diferencial y con acciones que consideren las peculiaridades y esfuerzos sobresalientes que realizan los hombres, pero especialmente las mujeres en el mundo rural", reclamó ayer el rector Ricardo Rivero en la inauguración del encuentro académico organizado por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico con el objetivo de analizar las políticas de cohesión socioterritorial desde una perspectiva de género.

Reivindicativo, Rivero incidió en que los marcos normativos y las políticas públicas en estos momentos "no responden a las demandas reales del mundo rural". En este sentido, el rector recordó que el primer municipio que se creó en España fue Brañosera, en Palencia, y la clave de su éxito se asentó en dos ventajas que ofrecieron a los ciudadanos: el derecho a cazar y un régimen fiscal privilegiado. "Que los legisladores tomen nota de las razones que hacen que las personas permanezcan en el territorio porque la sensibilidad rural no ha cambiado mucho", insistió ante el secretario general para el Reto Demográfico, Francisco Boya Alós, que escuchó atento las palabras del mandatario de la Universidad que también lamentó la insensibilidad por el medio rural, que, afirmó, "en ocasiones es preocupante".

Rivero hizo un llamamiento a que el principio de igualdad de género sea el principio inspirador de las políticas de cohesión.



El rector con el secretario general para el Reto Demográfico y la vicerrectora de Calidad. | LAYA

Francisco Boya: "Hay discursos que significan un retroceso"

El secretario general para el Reto Demográfico, Francisco Boya, reconoció ayer su preocupación por los pactos políticos en Castilla y León. "El medio rural necesita políticas públicas muy robustas que garanticen los derechos y hay discursos que significan un retroceso enorme desde este punto de vista, políticamente pueden ser legítimos, pero desde el punto de vista de los derechos de las mujeres son un retroceso enorme", afirmó el representante del Gobierno, además de lamentar que se "avance en discursos que niegan cosas tan evidentes como el tema de la violencia machista". "Los ciudadanos deben hacer una lectura de los resultados, de los pactos y de las políticas que se apliquen en cada territorio, pero este Gobierno tiene más ministras que ministros y ese es el camino a seguir. Tenemos que recuperar una serie de atrasos históricos con una proactividad que en el ámbito de cada territorio los ciudadanos tendrán que valorar si sucede", insistió.

En este sentido, el representante del Gobierno reconoció: "Sin mujeres el territorio rural no tiene futuro" y se mostró partidario de hacer a las mujeres protagonistas de los cambios que deben acometerse en los municipios. En esa línea, la directora general de Políticas contra la Despoblación, Juana López, comentó su apuesta por construir una estrategia de cohesión social con perspectiva de género y avanzó la publicación próximamente de convocatorias para desarrollar proyectos de mujeres que contribuyan a la transformación del ámbito territorial a nivel local.